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Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, 

reuniu-se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O 

Presidente saudou a todos os presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 1988, e verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: ALEXANDRE DOS SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI 

HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF 

e SATOSHI SCALDO SUZUKI. Foi apreciada a Ata de nº 1987 do dia 17 de junho, a qual foi 

aprovada por todos os vereadores. 

CORRESPONDÊNCIA: Ofício da APMI em resposta ao ofício 129/2024 sobre a Emenda nº 10 

à Lei Orgânica, art. 80-C, parágrafo único, informa que após a retificação do art. 80-E concordam 

com a mudança.  Of. Saúde nº 26/2024 em resposta ao ofício 113/2024 informa que a saúde 

dispõe de uma cota mensal para os exames laboratoriais no valor de 30.000,00 custeados através 

de recursos próprios, além de 9.373,00 oriundos de pactuação estadual. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: A Vereadora MARLI solicita: 1 – Recolhimento de entulhos na Rua São 

Gabriel, Rua Oscar Ritter e Rua Goetz; 2 – Repintar a demarcação das vagas para veículos no 

estacionamento ao lado da Casa Mortuária, pois estão bem apagadas; 3 – Parabenizar os 

estudantes de Ivoti medalhistas e menções honrosas na Olimpíada Brasileira de Matemática das 

Escolas Públicas – OBMEP: EMEF 25 DE JULHO: PEDRO HENRIQUE GLASER – 7º ANO 

VITOR RODRIGUES COSTA – 8º ANO EMEF CONCÓRDIA: RAFAELA DOS SANTOS – 

7º ANO, AMANDA PEREIRA FRIHLICH – 7º ANO, AUGUSTO OTT PINHEIRO – 7º ANO 

ENZO RODRIGO KREUZ HOSS – 8º ANO, GABRIEL BRESOLIN LIMA – 8º ANO, LIARA 

RUCKHABER – 9º ANO, EMEF ILDO MENEGHETTI, MIGUEL FUHR – 9º ANO, 

AMARILYS DULLIUS – 7º ANO, LUIZ GISTAVO PEREIRA – 7º ANO, EMEF ARONI 

MOSSMANN, MELISSA ZANOTELLI QUARTIERI – 7º ANO, EMEF NELDA JULIETA, 

ALICE CRISTINA THOMAS BAIER – 7º ANO. A Vereadora FABIANI solicita: 1 – Conserto 

da iluminação pública na Rua Regis Bitencourt, em frente ao Ginásio Municipal 20 de Setembro, 

a pedido de uma mãe de adolescente que pega ônibus no local. O Vereador IVANIR solicita: 1 – 

Que o Executivo fiscalize e notifique os prestadores de serviço terceirizado, o uso de 

equipamento de segurança, pois no dia de hoje foi flagrado um trabalhador em cima dos toldos. 

 TRIBUNA LIVRE: VANIA SCHNEIDER, Presidente da AFECOI fez uso da palavra para falar 

sobre as atividades da entidade. A sra. Vania está acompanhada do sr. Blasio, e começou 

saudando a todos e disse que a ADETUR é uma Associação de Desenvolvimento Turístico de 

Ivoti, fundada no dia 23/06/2004, onde a união de artesãos e agroindústrias fundaram a 

associação para o desenvolvimento turístico de Ivoti, assim fundando a Casa do Artesão e 

passando a administra-la, situada no Núcleo de Casas Enxaimel. ADETUR é pessoa jurídica de 

direito privado constituída por tempo indeterminado, sem fins econômicos, de caráter  
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organizacional, assistencial, promocional, cultural, artística, social e educacional, sem cunho 

político ou partidário, com a finalidade de atender a todos que se dirigem a mesma, independente 

de classe social, nacionalidade, sexo, raça, cor ou crença religiosa. Falou que a associação é 

constituída por 17 associados, sendo oito sócios fundadores, Sr. Blásio Bervian, Cachaçaria 

Weber Haus, Erica Lecke, Madalena Fritzen Welten, Márcia Froehlich, Maria Nilvi Dill Spaniol, 

Vania Schneider e Vera Regina Hoffmann. Além desses sócios fundadores, são associados, 

Cervejaria Adoma, Claudio Valdir Neis, Daiane Spengler Graef, Jean Carlos Drescher, Lovani 

Doraci Kunzler, Luciane k. de Almeida, Maria Lucia Damiani, Marlete Schmitz, Raquel Bender 

Pereira. Vania falou que durante nesses vinte anos, a associação passou por diversas provações, 

enchentes, pandemia, desistência de associados...Vania disse que a casa do artesão de Ivoti é uma 

referência na região, e é grata por todas as parcerias nesses 20 anos.... Após as considerações da 

Vania Schneider, ela passou a palavra para o sr. Blasio. Blasio falou da grande alegria em 

comemorar esses 20 anos de ADETUR, e disse que isso não foi de graça. Falou sobre fundar a 

associação para pensar o turismo da cidade, e disse que para que o espaço fosse possível, houve 

planejamentos estratégicos anteriores, dizendo que no final dos anos 90 e início do ano 2000, se 

lembra muito bem de que houve um planejamento estratégico a convite do Município para que a 

comunidade e lideramças se reunissem e pensassem alguma coisa diferente para Ivoti. Na época 

o turismo praticamente não existia em Ivoti e nesse planejamento estratégico dois setores foram 

indicados, o turismo e a agricultura, importantes para que não se perdesse as características e dar 

uma alternativa para o Município através das pessoas que iriam contribuir. No turismo não tinha 

um ponto forte, sempre era lugar de passagem entre Porto Alegre e a Serra, passavam por aqui, 

mas não paravam no Município. Blasio disse que lembra que foi feitoi um contrato com o Sebrae 

durante muitos anos, que foi preparando os diversos setores, sendo que os artesãos tiveram seus 

cursos, os empreendedores da agricultura familiar, agricultores e desse trabalho surgiu o grupo 

dos artesãos e o grupo dos empreendedores, principalmente da área agrícola. Como eram grupos 

não muito grandes, se reuniram para fazer uma única associação... Blasio disse que durante 

muitos anos, enquanto o Município não pensava o turismo, a associação deu a cara a tapa. 

Também falou sobre o estado do núcleo histórico, tudo ruína, e se na época tivesse sido feito 

uma enquete a favor ou contra o núcleo, a maioria teria ido contra, pois o Município não investia 

ali, mas algumas pessoas abraçaram a causa, inclusive a associação, e foi feito um bom 

trabalho... Blasio finalizou expressando a sua alegria e dizendo que o Município está de parabéns 

por ter apoiado a ADETUR... Os Vereadores se manifestaram. Ivanir agradeceu a presença do 

Blasio, que faz parte das duas associações e da Vania e disse que sempre se faz presente no 

núcleo, onde trabalha aos finais de semana e sabe do trabalho desenvolvido lá, e sabe que esse 

trabalho iniciado nos anos 2000 foi extremamente importante para desenvolver essa ideia do 

turismo no Município de Ivoti, que tanto se falava, mas ninguém tinha coragem de iniciar na 

época... Ivanir disse que quando solicitou, há alguns dias os documentos, sabia que tinha mais 

associados di que foi comentado no jornal local, até porque a empresa onde trabalha, faz parte da 

Adetur, mas era importante trazer esse debate para que a sociedade soubesse... Ivanir disse que a  
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ADETUR está de parabéns, desde o início, e disse que sempre estará favorável ao turismo de 

Ivoti... Marlise também parabenizou a Associação e desejou sucesso. Edio parabenizou a Adetur 

e falou sobre a importância do que foi falado de como iniciou para que o turismo de Ivoti 

acontecesse... Marli agradeceu a presença da presidente e do sr. Bervian e demais associados e 

lembrou que no ano de 2004, o então prefeito Arnaldo Kney se envolveu e assumiu e na época 

ele não teve o apoio de todos os Vereadores, mas mesmo assim começou as reformas no Núcleo, 

onde começou o turismo... Marli agradeceu em especial ao ex Prefeito Arnaldo e a todos os que 

estão envolvidos no crescimento do turismo. Alexandre também agradeceu a presença da 

ADETUR... Fabiani agradeceu a presença de toda a associação e desejou sucesso. Cleiton 

também parabenizou a associação e se colocou a disposição. Satoshi também parabenizou pelo 

crescimento e trabalho desenvolvido pela associação. Volnei parabenizou pelos 20 anos e disse 

que na noite não citou que a Adetur tinha somente 4 membros e sim que na AFECOI tinha quatro 

que faziam parte das duas associações.... Disse que a tribuna serve para isso para esclarecer 

dúvidas.... O Presidente agradeceu a presença e parabenizou a todos os associados. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 10 ao PL 13/2024. A emenda foi aceita por todos os Vereadores. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 38/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2373/2008 que estabelece o 

Plano de Carreira dos Servidores e institui o respectivo Quadro de Cargos. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Veto do Executivo ao PL 17/2024. A votação do veto foi secreta, através de cédula. O veto foi 

aprovado por 05 votos a favor e 04 contras. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área urbana 

do Município de Ivoti e dá outras providências.  Em virtude da emenda apresentada, o projeto 

ficará para a próxima semana. 

Projeto de Lei nº 29/2024 – Concede incentivo à empresa Brendon Lemos Vieira. Aguardando o 

proprietário vir à Casa. Esse projeto ficará baixado para diligências. 

Emenda nº 10 à Lei Orgânica Municipal. O presidente disse que na próxima segunda será 

colocado em votação 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON sugeriu ao Prefeito para fazer um estudo para colocar 

iluminação pública na rua que atrás da Adoma, que faz o desvio para a Picada 48 Alta, pois está 

bem escuro o local. Volnei disse que os postes já vieram para colocar a iluminação. Cleiton 

suspendeu seu pedido. MARLI falou sobre a dengue e disse que está preocupada e disse que na 

semana passada tinha 22 casos e nessa semana tem 53 pessoas. E pediu que fosse enviado um 

ofício para a vigilância sanitária para que informe quais medidas estão sendo tomadas quanto a 

isso e questionou se o Estado ainda estaria fornecendo a fumaça. IVANIR solicitou um ofício ao 

Executivo questionando sobre a abertura da Rua Lindolfo Collor, onde a área já foi doada em  
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12/05/2004 e após essa data foram feitos alguns protocolos junto ao Município e citou dois: 

20205760 e 20226940 para que informe se os mesmos tiveram retorno. Ivanir disse que foi 

informado pela Vereadora Marli, de que o prefeito estaria em conversa com os moradores lá e 

parece que estão alinhando essa questão. Ivanir disse que se surpreende pela demora nessa 

questão, pois em 2004 essa área já foi doada já passaram vários prefeitos e ainda essa área não 

foi aberta. E formalizou esse pedido, solicitando um ofício ao Executivo sugerindo a inclusão 

dessa demanda no PPA de 2025, na LDO e na LOA, para que essa rua seja aberta e a mesma seja 

incluída no plano de mobilidade urbana. Ivanir comentou sobre o veto ao seu projeto dizendo que 

no dia de hoje foi percebido nitidamente na casa quem é situação e quem é oposição. Falou que 

uma importante informação está no portal do Município, e sabe que Municípios vizinhos fizeram 

projeto e foi aprovado e sancionado pelo prefeito. Ivanir disse que a secretária da educação lhe 

explicou que essas informações estão no portal da transparência e foram atualizadas no dia 

21/06, na sexta feira... MARLISE solicitou que a Autarquia da Agua fizesse o conserto do 

asfalto que foi aberto na Av. Presidente Lucena, 380, próximo a imobiliária Bom Jardim, onde 

foi colocado brita e as pedras estão amontoadas na calçada. Marli pediu um aparte para fazer sua 

replica ao Vereador Ivanir que se referiu a oposição e situação, e disse que sempre legisla pelo 

que está correto, e como já existe a legislação, onde os dados podem ser consultados no portal da 

transparência da prefeitura. Edio falou que considera o projeto vetado importante, pois seria mais 

uma ferramenta de consulta com mais facilidade... Edio perguntou ao Ivanir referente a rua 

citada em sua fala, se seria a Rua da Farmácia Sereia que sai na Castro Alves? Ivanir disse que 

não, que é a Rua em frente a Escola concórdia que sobe em direção a Avenida Presidente 

Lucena. Edio disse que não recorda bem se foi em 2024, mas que foi feita uma permuta referente 

a Rua Osvaldo Cruz, onde o Município perdoou o proprietário de pagar 48 mil de IPTU na época 

em troca da abertura de uma rua que sairia lá na Castro Alves... Volnei disse que foi feito um 

trecho dessa rua com pavimentação, mas falta uma quadra... Segundo a Marlise, a rua não se 

refere a que o Vereador Edio está falando. Edio pediu que fosse solicitado ao Executivo como 

está essa situação. Alexandre disse que a proprietária da rua, Rosane Koch, teria pago toda a sua 

parte e a rua foi pavimentada e falta só uma quadra que vai ser aberta onde era o antigo curtume 

e será aberta até a Castro Alves... Ivanir disse que passou na Bom Jardim e viu que tem três 

locais com cones perto dos sucos petry, onde o asfalto abriu, se a garantia ainda é válida ou se vai 

ser cobrada uma efetiva solução para essa situação... Alexandre disse que a empresa já veio por 

duas vezes, mas ali precisa ser feita uma canalização dos sucos petry até o frohlich, porque a 

água verte por baixo, e teria que tirar as calçadas e as árvores... VOLNEI solicitou um ofício 

para a secretaria de obras para que verifique o empossamento de água na esquina da Fagundes 

Varella com a Presidente Lucena, de um lado teria que limpar a grade, mas que está soldada, mas 

está cheia de terra e a água não tem para onde escoar e do outro lado teria que colocar uma boca 

de lobo bem na esquina. Também solicitou que o Executivo informe se a quadra que falta na 

continuação da Rua Costa e Silva no Bairro União será feita (entre a Rua Azaléia e Pejusara). 

Volnei disse que teve acesso a um ofício que foi encaminhado pela secretaria da saúde para o  
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conselho da saúde, informando que o hospital de Taquara não vai mais realizar os exames de 

laboratório e de imagem dos pacientes da onco que estão se tratando lá. Volnei falou da 

gravidade, desses pacientes terem que fazer tomografia ou ressonância a cada mês... E disse que 

essa informação o Executivo deveria compartilhar com os Vereadores, a fim de acionar os 

deputados e pedir uma intervenção junto ao Estado... Marli pediu que fosse encaminhado por 

escrito, em nome de todos os Vereadores para a Secretaria de Saúde do Estado e para Assembleia 

Legislativa. Marlise comentou sobre um evento onde ela e a Vereadora Marli se fizeram 

presentes, num projeto do Dr. Antonello, onde estão lutando para trazer a oncologia de volta para 

o Regina... Volnei disse mas daí Ivoti vai ter novamente fila de espera com mais de 50 pessoas 

como era na época, muitas pessoas morreram que nem foram chamadas...Nada mais havendo a 

declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a próxima no dia 

01/07, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do 

legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores 

PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

         

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 


